



# **Contre le racisme, Pour le progrès social !**

**Le 30 novembre 2013, des manifestations auront lieu partout dans le pays contre le racisme.**

**La CGT a toujours combattu toutes les formes de racisme.** Ces idées prennent encore plus de force dans des situations de pauvreté accrue avec un taux de chômage important où le manque de perspectives laisse la place aux idées nationalistes aux relents fascistes. Les récentes montées du FN dans les sondages d'opinions en sont l'illustration.

**Ces idées, nourries par l'inculture, la haine de l'autre, du goût de l'ordre et de la perte des valeurs, trouvent leurs origines essentiellement dans la crise économique et sociale, dans son aggravation, produisant de la détresse dans les couches populaires. Celles-ci se sentent abandonnées par les partis politiques qui alternent au pouvoir depuis des décennies, accentuant encore plus ce climat nauséabond.**

**Il est grand temps que chacun prenne ses responsabilités et les tentatives de récupération à des fins électoralistes doivent cesser. Les idées d'extrême droite et le racisme doivent être combattus par la réponse aux besoins des populations, par le progrès social.**

**Le gouvernement en place doit prendre ses responsabilités en ce sens. Il ne doit pas brouiller les pistes comme il le fait avec les Roms ou les Sans Papiers.**

**La CGT des Bouches du Rhône souhaite, à travers ce communiqué, informer sur les véritables causes de la montée du racisme et appelle à combattre, partout, au quotidien, ces idées qui sont contraires aux valeurs que nous portons.**